

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Martes 29 de Julio de 1918

Núm. 4.227

MADRID

INVEROSIMIL

Supongo que no será suya esta frase que algunos han atribuido al General Luque: En ninguna nación hubiera consentido el Ejército campaña como la que aquí se hace contra la guerra. Y supongo que no será exacta, porque el general Luque sabe que, contra la guerra, se ha escrito en otras naciones tanto o más que en España. ¡Si en nuestros pacifistas y antimilitaristas, la mayoría de los cuales son profunda y esencialmente revolucionarios, no hay un destello siquiera de originalidad! ¡Si son meros copistas de los franceses!

Lo que podía decir más razonablemente el Sr. General Luque es que en ninguna parte se hubiesen consentido campañas como las hechas aquí contra las instituciones militares y contra las instituciones sociales. ¡Eso sí que es inverosímil!

Ahora mismo, los que en aquellos días de la semana roja andaban rechazando públicamente todo linaje de complicidad con las turbas de ladrones, incendiarios y asesinos de Barcelona, hacen, como en otras ocasiones, la apología de aquellos sucesos, y en los términos más calurosos aplauden a la cenalla que se pronunció contra las virtudes privadas y públicas al entrar en el mundo de los horrores del bestialismo. Y como esos horrores tenían un símbolo, una personificación en el casi analfabeto Ferrer, a éste delincuente vulgar, a quien en vida íntimamente despreciaban, por poner por las nubes y por los suelos al dignísimo tribunal que lo condenó y a los hombres que no respondieron con vergonzosa levedad a toda una serie de crímenes salvajes.

Este hecho de la apología de delitos horrendos, que no se comprendería, ni menos se toleraría en ninguna nación medianamente organizada, es visto aquí con interior complacencia por elementos de gobierno que estiman que se dilatará su dominación en tanto sigan los vetos que mediatizan al poder condicionando su ejercicio. Y por eso, el más grande de los oradores contemporáneos ha podido decir que Ferrer continúa gobernando desde su tumba, que algunos de estos gobiernos liberales son realmente gobiernos de Ferrer.

Miguel Peñasfor.

Suscripción para adquirir la cruz peccoral que el ilustre cordobés D. Manuel de Torres y Torres, ha de ostentar en la Silla Episcopal de Plasencia.

PESETAS

Suma anterior.	868
Don Rafael Villatoro Aranda, Coadjutor de la Asunción de Castro del Río.	5
Miguel Ramírez Fernández.	2
Alfonso Serrano Sánchez, de Carcabuey.	5
José Cañuelo y Castro.	1
Total.	881

Comisión Provincial

LA SESIÓN DE HOY

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acuerda aprobar las facturas de las empresas de gas por suministro de fluido al Hospital de Agudos y a la casa que ocupa la Corporación durante los meses de Abril, Mayo y Junio últimos.

Aprobar cuatro relaciones de vales por suministros hechos a la Beneficencia en Marzo último; una factura de don Rafael María Pérez de Castro, por la confección de seis uniformes de verano para los ugieres.

Acceder a lo solicitado en un oficio del director del Hospital de Crónicos, dando cuenta de la necesidad de tomar baños varios en enfermos para su curación.

Aprobar el acta de recepción de géneros suministrados al Hospicio por don Justo Rodríguez.

Informar al Gobernador civil en una instancia de don Antonio Luis Fernández, solicitando se declare nulo un acuerdo del Ayuntamiento de Hinojosa que declaró abrevadero público la fuente de la Piedra, y en el recurso de alzada interpuesto por don Francisco Gámez Calvo contra el acuerdo del Ayun-

tamiento de Priego, que autorizó instalación de un motor de vapor en una casa de dicho pueblo.

Conceder a Antonio Austria su ingreso en el Hospicio.

Efemérides cordobesas

JULIO
29
1611

Se aprueban los estatutos de la cofradía de Nuestra Señora de Linares. La cimita de Ntra. Señora de Consolación fué fundada en el siglo XV y primitivamente e tuvo destino a hospital de convalecientes; posteriormente el obispo don Francisco Pacheco dispuso que en ella se estableciera la casa de Expositos, donde estuvieron hasta que D. Fr. Domingo Pimentel los llevó al hospital de San Jacinto en 1599; otra vez volvieron los expositos a Consolación en 1642 y en 1820 fueron trasladados al suprimido hospital de San Sebastián. En Consolación hubo una cofradía notable por la limpieza de sangre que se exigía a los cofrades, los que no eran admitidos sino después de una minuciosa investigación para probar que descendían de cristianos viejos, sin mezcla de sangre mora ó judía. En 1657 fueron aprobados sus estatutos provinciales por el Vicario general, Sede Vacante, don Francisco de Simancas, y en este día fueron aprobados, después de reformados ya definitivamente.

Monticulus.

Crónica Provincial

De Espejo

Alma española

Escribimos bajo la agradable impresión que nos ha producido la presencia de un espectáculo patriótico, acaso el más elocuente y simpático de cuantos se registran en la historia de esta noble villa, cuyos alientos se multiplican y agigantan cada vez que reclama su concurso el santo y venerado nombre de la Patria.

Si la benemérita institución de damas de la Cruz Roja que tan acertadamente preside en la localidad la ilustre señora doña María Jesús Gracia de Vega, no tuviese acreditado su acendrado patriotismo en las múltiples ocasiones en que ha sido solicitado su concurso, bastaría la labor de hoy para elevar a referida institución a las regiones de la superioridad.

Hace unos días, recibió la distinguida una carta de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, en la que se solicitaba, que por la institución de damas de la Cruz Roja se pusieran en práctica los medios más adecuados para allegar recursos, con destino a los heridos que regresan de la campaña de África, y al objeto fueron remitidas unas banderitas que simbolizan la enseña de la Patria.

Para asegurar el mayor éxito de la empresa, fué requerido el concurso de las bellísimas y simpáticas señoritas de Gracia y Santiago Fuentes, Candelaria de Cortés, Elena de Pérez Alcázar, Cecilia de F. Reinoso, Juana y María de Salas, Juana de López Serrano, Antonia de López Córdoba, Dolores de Ramírez Pineda Carrillo y L. de Guevara Elisa, Antonia y Rosario de Ruz Arragaeta, Mariana de Pineda Vega, Adela y Crespo Vega, Gloria, las que en los días de Santiago y Santa Ana, enchidas de patriótico entusiasmo han recorrido las calles colocando a los transeúntes la venerada insignia obtenida para el humanitario y patriótico fin que perseguían una postula en ninguna otra ocasión igualada; puesto que salvo rarísimas excepciones, no hubo espejejo que resistiere la petición que para socorrer los heridos y en nombre de la patria le habían aquellas distinguidas jóvenes, dignas rivales de las flores de este país.

En la noche de hoy y en la elegante morada de los señores de Vega, se verificó la contabilidad de lo recaudado, cuya suma asciende a ochocientas setenta y tres pesetas noventa céntimos, cantidad que rebasa con mucho los cálculos más liasoneros teniendo en cuenta las difíciles circunstancias económicas que por lo general se notan en este vecindario.

La más franca alegría y satisfacción se apoderó de las bellísimas postulantes al conocer el resultado; éstas en unión de su presidenta recibieron entusiastas felicitaciones.

Seguidamente fueron obsequiadas por los señores de Vega con un delicado lunch servido con la esplendidez y buen gusto que les son peculiares. Con

doña María Jesús Gracia de Vega tomaron asiento doña Luisa Amor viuda de Calero, doña Antonia Castro de Vega, doña Manuela F. Reinoso de Vega, doña Flora L. de Guevara de Gracia, doña Josefa Arragaeta de Pineda, señoritas de Cortés, Antonia y Elena de Carrillo L. de Guevara, Elisa de Crego Pérez, Adela y Gloria de Pérez Alcázar, Cecilia de Salas, Juana de Fernández Reinoso, Juana y María de Ramírez Arragaeta, Antonia y Rosario de Ruz, Mariana de López Córdoba, Dolores de López Serrano, Antonia y de Gracia Candelaria, señoras don Rafael Vega, don Máximo F. Reinoso, don Rodolfo, don Ricardo y don Rafael Vega de Gracia, don Pablo de Gracia, don Rafael de Gracia y Santiago Fuentes, don Máximo y don Diego F. Reinoso y Alvarez de los Corrales, don Rodrigo Pérez Alcázar y don Manuel Rivero Díaz.

Durante el refresco fueron comentados por el señor Reinoso varios episodios de la campaña de África, reseñando el valor legendario de nuestro ejército.

También fué comentada con singular admiración la actitud demostrada por las clases populares, de las que seguramente habrán quedado muy pocas, sin coadyuvar con su modesto óbolo a la plausible empresa.

Ritaramos nuestro aplauso tan entusiasta como sincero a la benemérita institución de damas de la Cruz Roja. —Corresponsal.

De Hinojosa del Duque

Las fiestas de Ntra. Sra. del Carmen

Sin ánimo de adular puedo afirmar que los RR. PP. Carmelitas residentes en este pueblo han conseguido un nuevo triunfo. La devoción y el entusiasmo por su celestial Patrona, que ellos a todas partes llevan y en todas partes propagan, van arraigando aquí de día en día. Prueba de ello es la extraordinaria concurrencia de fieles que asistió a la novena preparatoria y al solemne septenario.

La hermosa Iglesia, que al exquisito exorno que en estos días ostenta una el estremo de un pavimento de mármol y de un zócalo jaspeado, era insuficiente para contener a la piadosa concurrencia aumentada por numerosos forasteros, que en el día de la Reina del Carmelo salvando los grandes obstáculos de la estación calurosa, y las difíciles comunicaciones acuden a cumplir promesas que en momentos de angustia hicieron a la Virgen Santísima del Carmen.

El joven doctor don Mariano Ruiz Calero Alcántara fué el encargado de dirigirnos la palabra en el panegirio y septenario. Venía precedido el señor Alcántara, de gran fama como orador razonado, profundo y elocuente. Casi nos desanimamos al ver a un jovencito que acababa de salir del Seminario, acometer una empresa, donde sudaron grandes y viejos oradores. Pero, qué verdad es que las apariencias engañan. En el púlpito el señor Alcántara no era joven, mejor dicho si lo era; con su fogosidad, con su gallardía, con su entusiasmo, era joven, le hervía la sangre; pero era todo un hombre en sus profundos discursos, en sus brillantes períodos, en sus magistrales formas, en su admirable plan que de tal manera atrajo y cautivó, que el auditorio aumentó por día. Ahora empieza el señor Alcántara y no puedo decir que sea una bella esperanza del púlpito, si ne una gloria muy legítima. A las mil enhorabuena, que recibió por su meritisima labor, unimos la nuestra.

La parte musical estuvo a cargo de la notable capilla del Colegio. Con el exquisito gusto que la caracteriza ejecutó la Salve del Maestro Andrezi, la Misa de Hernández y otros números a cual mejor. Al tenor Fr. Andrés Leal lo vimos como siempre, hecho un héroe, pródigo de su preciosa voz. También merece un voto de gracia el P. Miguel, que con su inalterable paciencia amestró a los coros de niños que tanto realce dieron a las funciones.

La procesión fué un triunfo más. Toda la carrera ostentaba hermosas colgaduras y caprichosas instalaciones eléctricas. Mereció la admiración de todos las colgaduras que lucía la casa de la piadosa señora doña Servanda Algaba, son de raso blanco, pintadas por el inspirado artista don Antonio Rodríguez, que en esta ocasión probó una vez más su buen gusto. Ante la puerta de esta bienhechora, a la que tanto tienen que agradecer los PP. Carmelitas se levantaba el hermoso arco que se estrenó el año pasado, recargado este de bombillas que le daban un aspecto hermosísimo. Vimos desfilar a la V. O. T. con sus 200 hermanas, a una numerosa y compacta concurrencia de todas las clases sociales, a las ilustres señoras Camareras de la Santísima Virgen, a la Rta. Comunidad y presidiendo, al ilustre Ayuntamiento. Al paso de la Virgen Santísima por las bocacalles, atestadas de devotos y curiosos, era aclamada con gran entusiasmo. En el recorrido, la banda Carmelitana dejó oír sus mejores piezas. Al llegar a la calle de San Diego la Sda. Imagen, se dispuso un bonito ramillete de fuegos artificiales y al terminar, entra a las once de júbilo y súplicas de amor, entro la Virgen en su iglesia.

El día 20, festividad del Santo Fundador y del Sagrado Espiritual, hubo misa solemne a las ocho. Después del Evangelio ocupó la Sagra Oatdra el R. P. Fray A. Adrés Leal, Superior de esta comunidad y con suma sencillez y ardientes frases, logró cautivar la atención del numeroso auditorio por más de una hora, haciéndole derramar lágrimas de emoción en varias ocasiones.

La Comunión general fué tan numerosa que los recuerdos de las fiestas que en ella suelen repartirse no alcanzaron a todas a pesar de estar preparados en número mayor que el de otros años. Las fiestas terminaron el 23, último día del septenario, con la procesión de Su Divina Majestad que acompañado de la Adoración Nocturna, de los Tarsicios, de la V. O. T. y de muchos fieles, recorrió las calles inmediatas a la iglesia del Carmen entre nubes de incienso y haciendo estación en los artísticos templos que prepararon a competencia don Juan García, don Galo Saiz y doña Magdalena Morales. A su regreso en el templo se cantó un T. Dedeum y todo terminó con la bendición del Santísimo dada por el párroco de San Isidro, don Julián Díaz. La Virgen Santísima del Carmen nos colme de bendiciones y nos permita (si para bien es) asistir por muchos años a los solemnes cultos que sus hijos le tributan.

De otros pueblos

Hurto

De la finca denominada Mariscal, término de B-lmez, han sido hurtadas 24 gavillas de garbanos, ignorándose quien sea el autor ó autores del hecho.

Desaparecida

De la finca denominada San Roque, término de Fuente Palmera, ha desaparecido una caballería menor.

Denunciado

Ha sido denunciado el vecino de Alhendín, Mariano Bujalance Serrano que con una caballería menor causó daño en una huerta de aquel término.

DE SOCIEDAD

BODA DE ARISTÓCRATAS

Una gentil y hermosísima cordobesa, Angélica López Alvear, se unió anoche con el sagrado vínculo del matrimonio, a un joven aristocrático estudioso y bueno, a don Antonio V. Laseo Zapata y esta boda despertó viva curiosidad, insitida expectación, que llenó de público desde primera hora de la noche la plaza de San Andrés, donde tiene su morada la madre de la novia y los alrededores del colegio de Santa Victoria, donde había de celebrarse el Sacramento.

Eran los curiosos: unos cuantos militares, sobresaliendo el sexo femenino, que anhelaba ver a la novia con sus galas nupciales y el gesto de suprema emoción de los novios al salir del brazo de la iglesia.

En Santa Victoria

Singularmente la puerta de la iglesia del Colegio de Santa Victoria estaba como nunca la hemos visto y a duras penas la guardia municipal con sus jefes mantenía libre la comunicación para que los invitados pudieran penetrar en el templo.

Este se hallaba convertido en un asca de oro. Las manos de hadas de las religiosas hijas de María Escolapias, habían dejado huellas de su paso con un

exorno de los altares sobrio y de gusto exquisito.

El retablo del altar mayor estaba circundado de luces de gas, con pantallas blancas y celestes, ese color que hablando de pureza, es para las almas castas compendio de poesía.

De las cornisas descendían ocho grupos de luces de gas.

Desde las ocho y media comenzaron a llegar los invitados, que esperaron en el atrio la llegada de los novios.

Vienen éstos en el automóvil de don Pedro López, la novia y en el de la condesa de Cañete de las Torres, el novio. Dal brazo novios y padrinos se dirigen al altar. La novia viste elegantísimo traje de crepón de seda, adornado con encajes perlas y ramos de azahar. En la mano lleva un soberbio bouquet de narcisos.

Como peje de la novia va llevando la cola su bellísima prima María de Lourdes López Vázquez de la Plaza. El novio viste de frac.

Junto al altar mayor se han colocado cuatro magníficos sillones, en los que toman asiento novios y padrinos.

El Rvdo. P. Cosme García, superior de los misioneros hijos del Inmaculado Corazón de María, en San Fernando, sabe al presbiterio y da comienzo la ceremonia, para la que el párroco del Salvador y Santo Domingo de Silos ha delegado en él.

El P. Cosme improvisa una hermosa plática, en la que canta el amor que viene a santificarse a los altares. Recuerda la grandeza del Sacramento y las palabras con que San Pablo pondera la excelencia del mismo, que representa la unión de Cristo con su Iglesia.

Canta la espiritual grandeza del matrimonio y pide que Dios colme de dichas la unión que va a realizarse. Si alguna vez, dice, una nubecilla viciosa a empañar el cielo de vuestra felicidad, la aurora serena y perfumada de la religión de Cristo hará que desaparezca.

Después se dirige al novio y le exhorta a pensar que ha de ser el cabeza de familia, el que ha de hacer feliz ó desdichada a su compañera.

Tiene luego poéticas frases para la novia y augura que los frutos de bendición del matrimonio, serán lindos como los brotes de las olivas. Habla de la mujer fuerte del evangelio y termina la plática.

Después lee el ritual y bendice la unión.

Desde las tribunas presencian el acto las religiosas escolapias.

Actúan de padrinos la Condesa de Cañete de las Torres, madre del novio y el senador del Reino don Pedro López Amigo, tío de la novia.

Fueron testigos el Conde de la Cortina, don Francisco Riobó Susbielas, don Enrique de Alvear y Ruiz de Lorenzo y don Pedro López Alvear, por la novia y el general Marqués de Sotomayor, el alcalde don Salvador Muñoz Pérez, don Miguel Cañas Vallejo y don Rafael Conde Jiménez, por el novio.

El Sr. Serrano tocó durante la ceremonia escogidas piezas.

El juzgado está representado por don Juan Alvear y Ruiz de Salas, juez municipal del distrito de la izquierda y el oficial encargado del registro don Dionisio López.

La novia, que ha pasado en el colegio de Santa Victoria, los alegres años de su infancia y parte de su adolescencia, ha querido que aquella Purísima que veló en su dormitorio de colegiala sus irrisados sueños, presidiera este acto

La casa AMATLLER, recomienda sus nuevos chocolates marca LUNA a las personas de más fino paladar.

JOSE LOPEZ DE LA MANZANARA

Cosechero y Exportador de Vinos Finos de Mesa, Montilla y Valdepeñas

Bodegas: Córdoba-Manzanares • Dirección: Córdoba, Plaza S. Nicolás, 5 y 7

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que á partir del 1.º de Julio queda abierto el despacho al por mayor en dicha casa, continuando la venta al por menor en la antigua casa Ayuntamiento, núm. 11.

y en el altar mayor fué colocada la imagen.

Terminada la celebración del Sacramento, Angelita López, del brazo de su esposo don Antonio Velasco, pasaron solos al interior del colegio á saludar á las religiosas que fueron sus profesoras y á recibir de ellas los parabienes.

La quietud y el sosiego que se respira en el interior de aquella casa, apenas fué turbada breves instantes con la presencia de los novios, que cumplido este deber, marcharon á la casa de la madre de la novia.

La comitiva nupcial, formada por numerosos carruajes donde iban novios, padrinos é invitados, salió de Santa Victoria, dirigiéndose por la plaza de Sagasta, Duque de Hornachuelos, Diego León, Claudio Marcelo, Ayuntamiento y San Pablo á la plaza de San Andrés.

Las calles del tránsito estaban completamente llenas, sobre todo abundaba el público en la plaza de San Andrés.

En casa de la novia

En la espléndida morada de la novia hay derroches de luz. Para aumentar el confort se han colocado en todas las habitaciones ventiladores eléctricos.

El patio, la escalera, la galería alta y el comedor, están exornados con plantas y guirnalda de flores.

A las diez se sirve la comida, en la que una vez más ha demostrado su competencia la casa de los señores Puzini hermanos.

El menú servido fué el siguiente: Consommé al Jerez, pavo trufado, filete glassado, mortadela de Bolonia, lengua provinciana, jamón con huevo hilado, budín de gabinete, postres y entremeses variados, café, helado, vinos, Riscal, Solera fina, Fino Gaditano, Champagne: Moët Chandon, Licores: Benedictine, Chartreuse, Cognac.

En la mesa de honor tomaron asiento las personas siguientes: En el centro los novios. A la derecha de la novia don Pedro López Amigo, doña Dolores Vázquez de la Plaza y don Francisco Riobó. A la izquierda del novio la Condesa de Cañete de las Torres, el general marqués de Setomayor, doña Adela Navas de Muñoz Pérez y el Conde de la Cortina.

En frente de la abuela de la novia doña Dolores Noriega y don Enrique Alvear Ruiz Lorenzo, doña Argelia Alvear, viuda de López, el alcalde don Salvador Muñoz Pérez y doña Soledad Belmonte de Conde.

Los demás invitados ocuparon asiento en mesitas para cuatro personas.

Los invitados

Además de las personas citadas anteriormente, vimos las siguientes aristocráticas damas:

Señoras doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear, doña Serafina Darhan de González Andía, doña Enriqueta Cabrera de Carrillo, doña Exaltación Díaz de Morales, doña Soledad Villalba de Hoces, doña Ana de Hoces de Fernández de Mesa, doña Ángela de Hoces de Lastra, doña Ignacia de Hoces de Cabrera, doña Concepción Velasco de Oñías, señora Alvear de Riobó, Condesa de la Cortina, doña Pilar Ortiz de Velasco, doña María Pintado, doña Manuela Medina de Francés.

Había un plantel de lindas jóvenes á cual más bella y encantadora. Diganlo sino los nombres de Paulita Romá Vázquez, María Joaquina y María Ramona Alvear Abaurres, Elisa, Conchita y Lolita Riobó Alvear, Carmen Carrillo, María, Rosario y Emilia Alvear Sánchez Guerra, María de Lourdes López Vázquez, Conchita López Alvear, Carmen López Vázquez, Petra Medina, María de Eguillor y de Hoces, Valle Castro Velasco, Estrella Aguayo Bernuy, Cristina Díaz.

El sexo fuerte estaba representado por don Miguel Cañas Velasco, don Rafael González López, don Enrique Alvear Ruiz Lorenzo, don Miguel Alvear Sánchez Guerra, don Manuel López Alvear, don Luis Ruiz de Castañeda, don Rafael López Alvear, don Francisco Jiménez Roldán, don Fernando Barriónuevo, don Ricardo Serrano, don Fernando García Salamancas, don Eduardo Romero, don Angel Izardí, don Pedro López Alvear, don Pedro López Vázquez, don Juan Alvear y Ruiz de Sillas, don Enrique Alvear Sánchez Guerra, don Rafael Conde Jiménez, don Manuel y don José la Puente López; e Conde del Portillo, don Mariano González Andía, juez de primera instancia,

don Carlos Francés, don Rafael Carrillo Tiscar, don José Carrillo Cabrera, don Fernando Cabrera, don Francisco Fernández de Mesa, don Antonio de Lastra, don Antonio de Hoces, don Carlos López Alvear, don Juan A. Coca, don José de Eguillor y de Hoces, don Mariano Aguayo Bernuy, don Juan A. Castañeda, don Francisco Velasco, don Alberto Coca Velasco, don Rafael Calzadilla, el redactor del «Diario de Avisos» don José Martínez Moreno y nuestro director.

Notas finales

Después de la comida se bailaron varios rigodones y walses.

La señorita Carmen López Vázquez que tiene una voz preciosa y bien timbrada, cantó como una consumada artista las siguientes romanzas: «Ideales», de Tosti; «Lolita», de Buzzi, y «Noche de Luna», de Shuman.

Le acompañó al piano el joven profesor don Juan Espejo, y al terminar escuchó repetidas ovaciones.

La fiesta se prolongó hasta las dos de la mañana, se leyeron poesías y reinó la mayor alegría y cordialidad.

Los novios marcharon en automóvil á Villa Enriqueta, donde pasarán los primeros días de la luna de miel y luego visitarán varias poblaciones del Norte de España.

Mañana se velarán los novios en la iglesia del Colegio de Santa Victoria.

Nuestra más cordial enhorabuena y la felicidad que ayer cobijó bajo sus alas á estos jóvenes esposos, les acompañe durante su paso por la vida que deseamos sea larga y próspera en dichas y venturas.

Notas varias

Mañana, San Teodomiro, celebran sus días doña Teodomira Ramírez de Arellano, viuda de Alvarez de los Angeles, y don Teodomiro Fernández.

Nuestro estimado amigo el capitán de la Guardia civil de Daimiel don Carlos Ochotorena, ha tenido la desgracia de perder á su preciosa hija, encantadora niña de catorce meses que era la delicia de sus padres.

Nos unimos al sentimiento de éstos y de su abuelo Guerrita.

Marcharon á Montoro, el banquero don Carlos Francés, su esposa y su bella hermana Petra Medina.

De Sevilla ha llegado á Córdoba el coronel de caballería don Enrique Jurado.

Se encuentran en esta capital, los Condes de la Cortina y sus bellísimas hijas.

Ha marchado á Málaga á pasar una temporada don Miguel Cañas Valles, su joven y bella esposa é hijos.

Regresaron al Carpio don Juan del Prado y Porras y su bella esposa doña María Pablos.

Está enfermo de algún cuidado don Rafael Carbonell Muñoz.

En el expreso de noche marcharon á Madrid don Alfonso Porras y su esposa doña Luisa Benito.

Se encuentra en Málaga el magistrado de la Audiencia de Córdoba, don Diego Carrión.

Anoche en el expreso pasaron para Madrid la excelentísima señora Duquesa de Hornachuelos y su bella hija Rosario. Su hijo el oficial de las Navas vendrá á Córdoba dentro de breves días.

Según cablegrama recibido anoche de las Islas Canarias, en Santa Cruz de la Palma, donde ejercía importante cargo, falleció el día 27 nuestro distinguido amigo don Francisco Montesinos y Sillas, esposo de la virtuosa dama cubana doña Joaquina Lesta y hermano de los señores de Villegas. A toda su respetable familia enviamos nuestro más sentido pésame y pedimos á nuestros lectores encomienden su alma á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.

MAIZ PLATA

En la primera quincena de Agosto próximo llegará al puerto de Cádiz el vapor «Hillhouse» con cargamento de la nueva cosecha de dicho cereal. Para pedidos á don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, que cotiza á 19 pesetas los 100 kilos sobre vagón Cádiz y 20'50 pesetas sobre vagón Córdoba, con sacos comprendidos.

Boletín Religioso

Santo de mañana

Santas. Máxima y Donatilla, vgs. y mrs., y Santos. Abdón y Senón, mrs.

Jubiléo circular

Mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa, Memoria de los Excmos. Sres. Marqueses del Boll, por sus padres, hijos y demás difuntos.

San Hipólito.—Todos los días del año se celebra en esta iglesia misas de media en media hora desde las seis á las diez de la mañana, los domingos y días festivos á las once.

Cultos en honor de San Ignacio de Loyola fundador de la Compañía de Jesús, Novena del 23 al 31 de Julio, se hará el ejercicio de la novena en la misa de 8 con el Señor Manifiesto exponiendo la Meditación un P. de la residencia.

Fiesta de San Ignacio, el día 31 á las diez y media de la mañana. Misa solemne á toda orquesta con Manifiesto y panegrico, que predicará el M. I. Sr. D. Juan Galán y Caballero, Dean de la S. I. C. de Cádiz.

Por la tarde á las siete, Exposición, Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, pláticas por un P. de la residencia y bendición, terminando con la Marcha de San Ignacio.

Todos los fieles que, recibidos los Santos Sacramentos, visitaren esta iglesia de San Hipólito rogando por la intención de S. S. desde las dos de la tarde del día 30 hasta la puesta del sol del día 31, ganarán indulgencia plenaria.

Los Dolores.—Desde mañana, día 30, se celebrará en esta iglesia, á las nueve de la mañana, todos los días, incluso domingos y días festivos, la misa que correspondía á las diez y media.

Esclavas.—El día 31 fiesta de San Ignacio de Loyola á las nueve habrá misa cantada con sermón, el cual está á cargo del elocuente orador don Delfín Salgado, Capellán del Hospital militar.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

Crónica Local

Recurso

Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo se ha interpuesto recurso por el procurador don Juan Ramírez Castuera, en nombre del nuevo Ayuntamiento de Los Moriles, representado por su síndico don Miguel Estrada Lera, contra los acuerdos adoptados por la Junta demarcadora que ha resuelto lo referente al patrimonio y término municipal de dicho pueblo y créditos cargados al mismo.

De la guardia civil

Han sido trasladados á la Comandancia de Córdoba, los guardias Antonio López, José Montero y Francisco Grijo.

A virtud de orden de la Dirección general ha quedado en suspenso la retirada de la fuerza concentrada en Jerez de la Frontera y que debía verificarse en la Comandancia de Córdoba.

Personal

La Compañía Arrendataria de Contribuciones de esta provincia, ha nombrado auxiliar del recaudador de la Zona de Rute, á don José Navas Rosa.

Los baños

Ayer tarde se inauguraron los baños del Guadalquivir en el tablero de las Damas.

Asistieron á la inauguración los tenientes de alcalde don Ricardo Aguilar y don Toribio Navarro y varios concejales. Asistió la banda municipal.

Los baños serán de pago y los pobres mediante permiso de la alcaldía los tendrán gratuitos.

Al Hospital

De Agudés ha sido conducida la anciana Carmen Cejudo Rodríguez, que en su casa calle de las Montañas, número 1, dió una caída por la escalera causando contusiones.

Encerrona

El sábado á las seis de la tarde se celebrará una encerrona en la plaza de toros. Presidirá Guerrita. Se matarán dos novillos de la ganadería de don Antonio Guerra y el matador será Rafael Guerra Lozano.

Reclamación

Don José Serrano Ramos, doña Paulina del Castillo, doña Angeles Parejas, doña Asunción Melero, doña Rosario Ramírez, y don Francisco Carrillo, vecinos de Priego, han dirigido una instancia á este Gobierno civil oponiéndose al justiprecio hecho por el perito de la Sociedad Anónima Electro Industrial Española, por paso de corriente

eléctrica en varias fincas de su propiedad.

Minucias

La guardia municipal ha detenido en el arresto municipal á los jóvenes Enrique Barcos Pérez y Emilio Morales Redondo, por bañarse en la Ribera, formando reyerta ambos á pedradas, resultando el primero con una contusión en el lado izquierdo de la espalda y el otro con una herida en la cabeza, los dos fueron curados en la Casa de Socorro; ha denunciado á la dueña de una taberna de la plazuela del Socorro, que se negó á dar la vuelta de 1'20 pesetas que de 5 entregaron Pedro Tejero y Angel Ruiz, por el gasto que hicieron y denuncia á Jesús Varr, que hoy á las cinco de la mañana promovió escándalo en la calle de San Fernando, dando voces y carreras por dicha vía.

Véase en cuarta plana: Notas de un viaje á Valladolid y el folletín «El Buen paño».

Campeonato

El domingo fué la tirada de campeonato por la sociedad de tiro de Córdoba. Obtuvo el campeonato don Miguel Alvear que mató 20 pájaros sin hacer cero.

La Cruz Roja

La Comisión de Partido de Aguilar y en su nombre el presidente Delegado nos comunica haber quedado constituida, ofreciéndose á la vez para cuantos servicios se relacionen con la misma. Agradecemos á su presidente don Emilio Berlanga Ganuza su cortés ofrecimiento.

Caja de ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de ahorros 20 681 pesetas por 174 impositores, de las cuales son nuevas 17 y se han satisfecho 14 676'64 pesetas, á solicitud de 72 imponentes 7 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Monte de Piedad

El lunes próximo 4 de Agosto tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Diciembre último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de los presos Juan J. García Serrano, de la cárcel de Córdoba á Valencia, y Fernando Pino Gómez, de Lucena á Córdoba.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza á don Andrés Pretel Mira, de Villa del Rio; don Manuel O. una Madueño y don Juan Reyes Arroyo, de Montoro.

Original

Por exceso de original tenemos que aplazar la publicación de varios originales. Entre ellos una carta de la campaña—Desde Lauxien—y varias cartas de nuestros corresponsales.

F. Guijo DENTISTA
CALLE GONDOMAR
Hoye está la fotografía

ALMONEDA

En el Convento de Santa Cruz se venden varias clases de muebles, entre ellos unas mecedoras de regilla, una mesa de estrado, otra de comedor, un aparato, un velador, una cama, colchones, cuadros y sillas. 5-1

Noticias militares

Médico.—Se ha presentado en el Gobierno militar, el médico primero don Francisco Chinchilla Rosende que marcha á incorporarse al hospital de Nador.

Enfermo.—Ha llegado de Lareche, el capitán de infantería de las Navas don Juan Martínez Simancas, con licencia por enfermo.

Regreso.—Ha regresado de Cádiz el primer teniente de la Remonta don José Escúin, cumplido el permiso que disfrutaba.

Alumnos.—Se han presentado en el gobierno militar don Vicente Aycart, alumno de la Academia de Intendencia, que marcha á Chafarinas, y el de infantería don Carlos Arredondo Acuña, á la provincia de Jaén.

Disposición.—Se ha dispuesto que los individuos que sirven en los cuerplos activos sin tener veintitres años hayan solicitado ingreso como reclutas voluntaria en Africa deben presentar consentimiento paterno.

De Sanidad.—Esta mañana se han reunido en el Cuartel de Alfonso XII todos los profesores veterinarios de la guarnición, para dictaminar acerca del estado sanitario en general del ganado del Regimiento lanceros de Sagunto.

BAÑOS DE La Estrella - MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellittere, domiciliado en dichos baños.

Café del Gran Capitan

de Antonio Torres. Representado por D. Juan Chastang

Helados para hoy:

Mantecado

Leche merengada

Limon

Almendra

Refrescos Frigorizados.

En este acreditado establecimiento encontrará el público, cerveza helada y gran variedad en refrescos gaseados á 0'25 céntimos.

Chocolate con pastas á 0'30.

Especialidad en Café de las mejores marcas.

Estos trabajos están encomendados al acreditado maestro nevero Marcial Torres. Servicio á domicilio permanente. Teléfono, n.º 81.

Representante se desea para trabajar importantes marcas inglesas de bicicletas á plazos y otros artículos de fácil venta. Ofertas con referencias á Apartado de Correos núm. 96, Sevilla.

Liquidación

«La Oriental»

Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

Doctor Bueno

Ex-alumno interno de los doctores Mariani y Cospedal en el Hospital de la Princesa, de Madrid. Premio de la Academia Médico-Quirúrgica.

Medicina, Cirujía, Enfermedades

de la matriz, Sífilis, Aplicación del 606

Tratamientos eléctricos

Claudio Marcelo, 8, (Calle Nueva)

CORDOBA

Para representar

dos importantes marcas de automóviles en esta provincia, se desea persona activa y dispuesta á adquirir un coche. Buena comisión. Ofertas á Apartado en Correos núm. 96, Sevilla.

Gran Café «La Perla»

Helados para hoy: Mantecado, Crema de Café, Crema Cubana, Sorbete de Melon, Arlequin, Granizada de Almendra, Granizada de Limon, Vermouth cokte frío.

Especialidad de la casa en Chocolate con pastas á 30 céntimos, refrescos de todas clases y gaseados con nieve.

Cerveza helada al grito de la mejor marca. Completo surtido de todas clases de bebidas y fiambres. Servicio permanente y á domicilio, con todos departamentos y patio con entrada por la calle de Siete Rincones, núm. 6.

TELÉFONO NÚM. 4.

Probad los chocolates que elabora.

HIPOLITO CABRERA

ALFAREKOS, 11.—POZOBLANCO.

Única fabrica de chocolate donde tiene entrada libre el público. Fíjense en este detalle.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 29 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 79'20.—El 5 por 100 amortizable, a 98'90.—Cédulas hipotecarias, a 99'05.—Las acciones del Banco de España, a 416'50.—Las de la Tabacalera, a 283'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.—Los francos, a 8'95.—Las libras esterlinas, a 27'84.

Política

Madrid 29 (tres tarde)

Madrid 29 (seis tarde)

La mañana del Conde

El Conde de Romanones recibió esta mañana en su domicilio a todos los ministros.

Después marchó a la presidencia donde despachó varios asuntos y recibió algunas visitas.

Nos envió un recado con Baldomero Argente, diciendo que nada tenía que comunicarnos.

Recomendación

Los señores Parisio y García Prieto han visitado al ministro de Hacienda, conferenciando con él sobre varios asuntos.

Lo de Barcelona

El señor Alba ha celebrado una conferencia con el gobernador civil de Barcelona, el cual le ha manifestado que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de Hirva, mil de la de cáñamo de Casal y dos mil de la de Riga.

Se teme que a la hora del almuerzo se extienda la huelga.

Hasta la hora presente reina tranquilidad.

El tango de la regadera

Gasset se propone visitar los pantanos de Talave y Alfonso XIII, situados en la provincia de Murcia, esperando que pueda funcionar el año próximo.

Al mismo tiempo y sobre el terreno, verá si puede solucionarse la cuestión de los riegos.

El gran latrocinio

Esta mañana han desfilado los anticlericales ante la estatua de Mendizábal, para conmemorar aquella ley que el insigne Menéndez Pelayo llamó el gran latrocinio, y por la que los bienes de la Iglesia pasaron de las llamadas manos muertas a las demasiado vivas de algunos legueros.

La huelga cunde

Barcelona.—En las barriadas de Sanz y Hospitalet la huelga ha tenido mucho auge.

En la fábrica de Abras Xifrá se presentaron 50 huelguistas a ejercer coacciones, originándose una riña entre mujeres. La intervención de la guardia civil evitó mayores males. En esta fábrica siguen trabajando 250 obreros.

Oficialmente se sabe que se han declarado en huelga 1400 obreros de la fábrica de hilados de Casal.

En la fábrica de Bepió se ha prohibido la entrada a una comisión de huelguistas.

El gobernador civil ha llamado a su despacho al presidente de la Sociedad Arte fabril y éste le ha manifestado que el Comité es ajeno a la huelga.

Ha llegado numerosa guardia civil de Valencia, Castellón, Lérida, Gerona y Tarragona.

Tres puntos

Barcelona.—Han desaparecido el director del semanario republicano radical «La Ira», y dos redactores del mismo periódico a quienes se iba a detener por haber hecho la apología de la semana trágica.

El dueño de la imprenta donde se editaba el semanario ha sido llamado a declarar y ha dicho que no los conocía.

Por lo mismo

Barcelona.—Han sido denunciados varios individuos de los que hablaron en el último mitin de la sociedad arte fabril. Se les acusa de haber excitado a los oyentes a la sedición.

Estadistas minúsculos

Badajoz.—Ha llegado a Lisboa procedente de Santarém don Alfonso Costa. En Portugal existe hoy tranquilidad.

La guerra en Marruecos

Nada

De Marruecos no hay nada nuevo que comunicar.

También en Melilla

Melilla 28, Comandante general a ministro de la Guerra. Esta mañana un grupo de moros emboscados en las inmediaciones de Talaít norte, intentaron sorprender a nuestras descubiertas, pero apercibidos por las de Isafen sur, se rompió el fuego sobre ellos, que al ver defraudados sus planes, y siéndoles muy difícil el paso del río, por ser el terreno descubierta por aquella parte y accidentado, trataron de correrse río abajo, cubiertos por el escantido de su orilla derecha y demás accidentes del terreno, pero dos compañías que salieron a su encuentro, desde el campamento de Isafen, les produjeron tal desconcierto, que a la desbandada y poseídos del mayor pánico repusieron el Kart por donde pudieron hacerlo, no sin dejar en nuestro poder cinco de sus muertos y dos fusiles, una tercera muser, una culata del mismo sistema, tres fusiles remington y bastantes municiones y retirando muchos heridos a los que han de curarse en las numerosas bejas que la artillería les produjo al otro lado del Kart al pasar por sitios descubiertos.

Por nuestra parte sólo se lamenta la muerte del soldado de Ceriñola Ignacio Ruiz Domínguez, y el haber sido herido muy leve el soldado del mismo cuerpo Jaime Romo.

El grupo de agresores que tan duro castigo ha sufrido, pertenece indudablemente a la partida de bandidos que acandilla el Garb Cis, a la que se une para estas operaciones contra nosotros la gente maleante de Beni-Said y de otras kabilas contiguas, que en escaso número se hallan como intrusas siempre en Buermana. Pero como pudiera ocurrir que el ligero tiroteo de hoy atrajera a las gentes del interior, a las que engañaran haciéndoles creer que tratábamos de tomar la ofensiva, he dado órdenes a las posiciones para que extremen la vigilancia, estando siempre dispuestas las columnas móviles para acudir a donde fuera preciso.

La mayor prueba del desconcierto que ha producido al enemigo la hábil maniobra y acometividad de nuestras fuerzas, es el hecho desusado en este territorio por la indole del terreno y del enemigo, que dejó en nuestro poder sus muertos, armamentos y municiones en la cantidad que hoy lo han hecho.

El número de enemigos puede calcularse en unos 250 moros, pues aunque en los primeros momentos había menos acudieron después otros en su auxilio.

Hubo tiros en Tetuán

En el ministerio de la guerra nada nos han dicho del combate que ayer se verificó en Tetuán según referencias particulares.

En el ministerio de Marina en cambio se han recibido el siguiente telegrama.

Comandante general de la escuadra al ministro de Marina.

El crucero «Extremadura» y el torpedero «Osado», fondearon en la Restinga a la vista de nuestras columnas,

para protegerlas en el caso de que entraran en fuego.

A mediodía rompió el fuego la batería de Montenegro, pero desde los buques no se divisaba al enemigo.

Esta bien

El Conde de Romanones ha manifestado que su criterio sobre recompensas, es el que éstas no se concedan hasta la terminación de la campaña, cuando la repatriación.

También cree que deben premiarse no solo los actos de heroísmo, sino los que se realicen para el avance de la paz.

Del mismo parecer se dice que son el general Luque y otros ministros y por lo tanto este criterio será el que prevalezca en la sucesivo.

Una fechoría

Tánger.—De Mogador salieron para Agadir diez franceses con una mula que llevaban mercancías.

En el camino fueron asaltados y uno de los franceses recibió un tiro por la espalda, quedando muerto.

Otro moro fué a Buchafarell, donde dió cuenta del crimen y desde allí a Mogador, desde donde salieron para recoger el cadáver.

Los moros se llevaron la mula y las mercancías.

A Larache

Cádiz.—El vapor «Canalejas» saldrá mañana para Larache.

Han comenzado a embarcarse en el mismo, mobiliario y efectos de hospital. También embarcarán en dicho buque para Larache 116 individuos de tropas de infantería y cazadores y 18 de artillería, caballería y otros cuerpos, además de numerosos jefes y oficiales.

Médico

Se ha dispuesto que el médico provisional don Luis Gordónier Aguilera pase destinado del Hospital Militar de Córdoba al de Granada.

Acción de guerra

Se acaba de recibir el siguiente telegrama. Tetuán 29 a las 3 20 de la tarde. El general López Herrero me comunica desde Lanxien que ayer tarde ordenó un reconocimiento en las posiciones inmediatas.

Al efecto se formó una pequeña columna compuesta de una compañía de infantería y dos secciones de caballería.

La compañía de infantería avanzó cubierta hasta el río en donde encontró núcleos de moros rompiendo seguidamente el fuego desde el campamento.

Enseguida la caballería avanzó al galope y ocupando posición conveniente, se trabó combate que sostuvo la caballería pie a tierra.

El fuego de la posición puso en precipitada fuga a los moros.

Las bajas

En la huida dejaron abandonados los moros siete cadáveres.

Por nuestra parte tenemos que lamentar las siguientes bajas. Soldado de caballería Lázaro García Gómez, herido grave.

Teniente don Jaime Quiroga Pardo Bazán, hijo de la ilustre escritora doña Emilia, herido.

Cabo Eusebio Manero Rojo, contuso.

Miscelánea

Comisión

Se ha confiado al general de la Armada señor Moreno Eliso, la misión de hacer un minucioso estudio de las mejores que son factibles en el arsenal de la Carraca, para colocarlo a la altura que merece.

Acta

Linares.—Se ha solucionado por un acta la cuestión pendiente entre el director del «Diario» y el del «Noticiero».

La infanta

Burgos.—La infanta doña Isabel marchó en automóvil a La Granja. Una compañía del regimiento de San Marcial con bandera y música le tributó los honores de ordenanza.

Despidieron a la infanta las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. Hasta Aranda de Duero la van acompañando el alcalde y el gobernador civil.

La infanta va satisfechísima de las atenciones que ha recibido en tierra castellana.

Don Texifonte

Don Texifonte Gallego ha regresado de Canfranc de visitar el ferrocarril transpirenaico y otros puntos. Viene encantado del estado floreciente de aquella región.

El cólera

El señor Alba ha dirigido una circular telegráfica a los gobernadores para que adopten medidas preventivas contra el cólera en vista de que esta

epidemia va tomando incremento en Hungría y en otros puntos de Europa.

Se juega en todas partes

El señor Alba en vista de que de todas partes de España le dicen que se juega a los prohibidos, que desde que comenzó esta etapa liberal no los ha prohibido nadie, se prepara para publicar una nota oficiosa que estaba redactando esta mañana.

Guardia asesinado

Jaén.—No se tienen nuevos detalles del suceso acaecido en término de Porcuna donde ha aparecido muerto el guardia civil Francisco Vivanco y herido y el sargento Antonio Granados Cruz. Se tiene por seguro que en breve serán capturados los criminales a los cuales se sigue la pista.

Mencheta.

TREN HOSPITAL

Llegada de enfermos

Como ofrecimos anoche, hoy damos cuenta de los enfermos llegados de Sevilla. De los 100 no viene ninguno de esta provincia. La distribución es 13 y un cabo pertenecen al regimiento de la Reina; 17 al de Saboya; 11 al de Cevadonga; 4 al de Wad-Ras; 9 y un cabo al batallón cazadores de Figueras; 17 al de las Nava; 10 a los escuadrones de caballería de Larache; 10 a la artillería de Montaña de la misma plaza; 6 a la Intendencia; 3 a Ingenieros y 4 a la compañía de Sanidad militar.

Entre los enfermos se encuentra el soldado que perdió el habla a consecuencia de la impresión que le produjo el verso rodeado de moros dispuestos a matarle.

Desde la estación al hospital fueron conducidos los pacientes en carruajes de alquiler, costeados por la administración del hospital militar.

En cada vagón viajaban dos sanitarios para el cuidado de los enfermos.

Dirigió la expedición el médico mayor señor Martorell, capitán de Intendencia señor Sepúlveda y médico señor Fiol.

El tren hospital ha marchado a las 3 35 de la tarde para Málaga a continuar su humanitario servicio de traslación de soldados heridos y enfermos desde los puertos marítimos a los hospitales del interior.

De la capital vecina, recogerá 100 enfermos, que serán trasladados al Hospital de Córdoba, el jueves próximo.

En los trenes mixtos de las madrugadas del 31, 2 y 4 del próximo mes, serán conducidos al Hospital civil de Ubeda expediciones de 25 enfermos, hasta completar las 100 camas que ha ofrecido el alcalde de dicho punto.

Cartas de la campaña

DESDE CEUTA

El Regimiento de Córdoba.—Este regimiento está repartido en destacamentos y éstos días está siendo objeto de continuas agresiones.

Una agresión.—El día 21 custodiando una sección de soldados, a un convoy desde el fuerte de Cudia Federico, al de la Condesa, una patrulla de moros que se hallaban ocultos entre las malezas de los montes, hicieron una descarga, matando a un soldado, e hiriendo a un cabo, pero después, por la compañía que guarda el fuerte de Cudia Federico, que se encuentra a las órdenes del teniente coronel don José Díaz, practicaron un reconocimiento, sosteniendo un duro tiroteo de más de una hora, matando a un moro, que le cogieron municiones, dos fusiles y un escopeta de dos cañones, hiriendo también algunos moros. En ésta agresión, se distinguió valerosamente el segundo teniente del regimiento de Córdoba don Antonio Díaz.

Teniente corabés.—Por la tarde de este mismo día, del fuerte de la Condesa, salió una sección del Regimiento de Córdoba, a las órdenes del segundo teniente don Fernando Cubero Lucena, así como también fuerzas de caballería de Vitoria, hacen un reconocimiento hacia el fuerte de Federico y a conducir a la plaza el cadáver y el herido antes indicados, el reconocimiento resultó sin novedad y la conducción se hizo con mayor solemnidad.

Tiroteo.—El día 22 por la noche, un grupo de moros quiso atacar al fuerte Monte-Negrón, sosteniendo un nutrido tiroteo la compañía del Regimiento de Córdoba, que duró casi toda la noche, teniendo también que disparar varias veces la artillería, repitiéndose la misma agresión la noche siguiente, nosotros no tuvimos ninguna baja, y si es el enemigo, creemos que tuvo algunas,

Otra agresión.—El 24 a las ocho de la mañana próximamente, haciendo la aguada en el destacamento del Río Abmir, una sección del Regimiento de Córdoba, a las órdenes del segundo teniente don José Fernández de Córdoba, un grupo de moros disparó una descarga, resultando tres soldados muertos y siete heridos y el teniente indicado con tres balazos en el pecho, quedando grave; el enemigo tuvo numerosas bajas entre muertos y heridos, en esta agresión se distinguió valerosamente un soldado de 1.ª, que al ver caer herido al teniente, lo recogió conduciéndolo al campamento y matando al moro que había herido al teniente. Todos los días hay reconocimiento en todos estos terrenos por la caballería de Vitoria.

El combate del domingo.—A las seis de la mañana ha comenzado un ataque bastante fuerte con las kabilas que hay entre los fuertes de Cudia Federico, Monte-Negrón y la Condesa.

Toman parte en el combate fuerzas de caballería indígenas, los escuadrones de Villarrobledo y Albuera, caballería de Vitoria, un batallón de Borbón y fuerzas del regimiento de Córdoba.

A las dos de la tarde comunicó el héroe que el fuego aumenta. El jefe de la posición pide más fuerzas a Ceuta. Poco después, en el fuerte de la Condesa, que manda el capitán D. Manuel Cubero Lucena, se reciben dos cajas municiones para mandárselas a la línea de fuego.

Ha tenido que separarse de sitio donde el fuego es más nutrido para cumplir una misión en el fuerte de la Condesa y encuentro este lugar convertido en Hospital de sangre.

Hay del combate de hoy cuatro muertos de la policía indígena y cuatro heridos de la misma fuerza.

Más allá veo un muerto peninsular, es un soldado de Villarrobledo. De este mismo cuerpo hay cuatro heridos.

Llegan de Ceuta un médico y tres sanitarios a curar a los heridos.

Un grupo de soldados entra en el fuerte mientras trazo estas líneas, es que traen a un primer teniente de Villarrobledo herido.

Mientras tanto las chozas y los árboles que eran asilo, abrigo ó defensa de los cabileños forman una inmensa pira que caldea el ambiente, aún más que lo han caldeado en estas horas de combate los rayos del sol.

Hablo con los heridos que animosos me cuentan su intervención en el combate. Me hablan de la lluvia de balas que cayó sobre ellos, una lluvia que yo acababa de ver momentos antes.

Me dicen que el enemigo tiene numerosas bajas entre muertos y heridos. Aseguran que han estado tiroteándose a última hora a 20 metros del enemigo.

Tomo apuntes y mientras llegan un cadáver, es de un sargento de la policía indígena.

Instantes después traen otro herido. Es el primer teniente de caballería cazadores de Albuera don Germán González Peral. Está grave.

A las tres y cuarto llegan al fuerte de la Condesa muchos soldados. Es una sección del regimiento de Córdoba que viene a recoger un convoy de municiones para la línea de fuego.

El capitán jefe del destacamento don Manuel Cubero Lucena y su hermano el teniente don Fernando se multiplican en estas horas en que se derrochan energías.

Alguien me dice que el capitán Cubero es hijo de la provincia de Córdoba y quiero hablarlo para enviar unas notas al Defensor.

Es tarde. Estas cuartillas no pueden retrasarse. Ha llegado el remolcador que va a conducir a Ceuta los muertos y los heridos y tengo que cerrar esta carta Mañana, si Dios quiere, continuará.—Alca.

CASA JOSE BARRA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 26 de Julio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'88; idem masa sin hueso, a 2'60.

Ternera con hueso, a 1'96; idem masa sin hueso, 2'96.

Borrego, 1'60.

Macho, 1'44.

Pan extra catalán, a 0'42 kilo; idem 1.ª, a 0'38; idem de familia ó labor a 34.

Estos mismos precios rigen en las Su-cursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, a 92 reales los once y medio kilos; salado, a 84 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, a 104 los id., id.; salado, a 100 los id., id.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 4

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en ésta.

OFICINAS: Plaza de Cánovas.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

